

## Programmes publics

La Direction des programmes publics vise à favoriser la discussion de questions intéressant la paix et la sécurité internationales et à amener le public à participer au débat. Par ses programmes, elle continue à offrir à la population les résultats des recherches effectuées par l'Institut, à combler les lacunes existant dans la documentation existante accessible, à hausser le niveau des débats et à multiplier ces derniers, et à encourager l'expression de tous les grands points de vue sur les questions concernant la paix et la sécurité internationales.

En 1987-1988, la Direction des programmes publics a continué de mettre l'accent sur les publications et sur les projets exécutés en coopération avec d'autres groupes ou organismes. En multipliant ses relations avec les médias, l'Institut a pu rejoindre un plus vaste auditoire; par ailleurs, en envoyant des représentants à des réunions, conférences et colloques, la Direction des programmes publics a contribué à faire davantage connaître l'Institut et les questions qu'il étudie (voir l'annexe B). En organisant elle-même des colloques, des ateliers et des réunions, elle a rassemblé des personnes ayant des intérêts semblables, et ces dernières ont ainsi pu partager leurs expériences et leurs connaissances.

L'annexe A énumère les documents que l'Institut a publié au cours de l'année. La présentation des *Cahiers* a été complètement modifiée, et un conseil consultatif regroupant d'éminents membres des milieux universitaires a été mis sur pied. L'*Introduction aux politiques canadiennes relatives à la limitation des armements, au désarmement, à la défense et à la solution des conflits* continue d'être utile à des auditoires variés, dont des étudiants du niveau secondaire, des fonctionnaires et des universitaires. Les *Exposés* et les *Opinions* sont destinés aux lecteurs intéressés mais profanes (les personnes qui veulent en savoir un peu plus que ce qui paraît dans les journaux, mais qui ne recherchent pas mille et un faits et analyses). L'Institut a publié sept documents de ce genre cette année, en plus de trois *Rapports de conférence*, qui résument les discussions ayant eu lieu, plutôt que de présenter un procès-verbal des délibérations. Cette formule a pour but de rejoindre d'autres lecteurs, en sus des participants à la conférence. Deux des rapports ont porté sur des conférences que l'Institut n'avait pas organisées lui-même, mais le troisième, qui concernait les transferts d'armes, était en fait un compte rendu de la conférence annuelle de l'Institut.



Jo Husbands, Sergei Karaganov et Fen Hampson à la Conférence sur le commerce international des armes, organisée par l'Institut en octobre 1987.

Les *Documents de travail* rendent compte de recherches en cours; ils n'intéressent habituellement qu'un auditoire limité. L'Institut a publié trois documents de ce genre au cours de l'année, y compris un sondage d'opinion mené en 1987 sur la paix et la sécurité et rédigé par M. Don Munton, professeur à l'Université de la Colombie-Britannique. Les résultats du sondage ont aussi été diffusés dans un court article de *Paix et Sécurité*.

Le magazine *Paix et Sécurité* a continué de paraître dans son format de quarante-quatre pages (vingt-deux dans chaque langue). Il comprend cinq articles principaux et sept chroniques régulières. L'annexe C énumère les titres des articles en précisant également le nom des auteurs.



La Conférence sur les Alliés et la limitation des armements, à Londres, du 13 au 15 mai 1987.

Au cours de l'année, l'Institut s'est soucié d'aider les enseignants et enseignantes du niveau secondaire à la recherche de documents pour étayer les programmes d'études sur la paix et la sécurité. Avec le soutien d'un expert-conseil du *Carleton Board of Education*, nous avons rédigé une première ébauche d'un *Teachers' Handbook on Peace and Security* (Guide du professeur sur la paix et la sécurité). Le Guide a été présenté à un groupe d'enseignants et enseignantes, et nous le réviserons cette année à la lumière de leurs observations. Les *Fiches d'information* sont destinées aux étudiants du secondaire et sont incluses dans le Guide du professeur; elles sont également distribuées séparément. Il s'agit de courts résumés factuels sur divers sujets; les deux premières ont porté sur l'OTAN et le NORAD.

À l'occasion d'une séance d'information organisée pour les médias en janvier, l'Institut a présenté son analyse annuelle sur les grandes questions concernant la paix et la sécurité et sur la réaction du Canada dans chaque cas. La parution de cette analyse a suivi de près la diffusion des résultats du sondage d'opinion. La séance d'information a principalement porté sur ces deux documents et sur l'état des relations Est-Ouest après la signature de l'accord sur les armes FNI. Les membres des médias continuent de faire appel à l'Institut et à son personnel pour obtenir de la documentation sur diverses questions et connaître sa réaction face aux événements d'importance.

L'Institut a continué à mener des projets conjoints et à conclure des accords de coopération avec des groupes qui poursuivent avec lui des objectifs communs. L'annexe D